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議会運営委員会会議録（要旨） 

 

 

１ あいさつ 

議長、市長 

 

２ 議題 

⑴ 議案の提出について 

 ＜説明：総務部長＞ 

 ・ 同意案第２号 固定資産評価員の選任について 

＜説明：事務局＞ 

   ・ 発委第１号 長久手市議会の議員の議員報酬、費用弁償及び期末手当に関する

条例の一部改正について 

・ 発委第２号 長久手市議会会議規則の一部改正について 

（委員長）・ 説明について意見はあるか。 

＜意見なし＞ 

 

⑵ 平成２９年第１回長久手市議会定例会議事日程（第６号）について 

＜説明：事務局＞（議事日程第６号のとおり） 

・ 議案第１号から議案第３０号まで（委員長報告、委員長報告に対する質疑、討論

採決）、発委第１号及び発委第２号（上程、説明、質疑、討論採決）、同意案第２号

（上程、説明、質疑、討論採決）、閉会中の継続調査の申出 

・ 議案第１号 平成２９年度長久手市一般会計予算の審査結果について、予算特別

委員会から附帯決議を付すべきと報告があったので、議案第１号が可決となれば附

帯決議について採決する。 

（委員長） 説明のとおりの日程でよいか。 

＜異議なし＞ 

日 時 平成２９年３月２１日（火） 午前１０時００分～午前１０時５８分 

場 所 長久手市役所本庁舎 ２階 委員会室 

出席委員 

委員長 加藤和男  副委員長  じんの和子 

委 員 青山直道  大島令子  木村さゆり 

佐野尚人  なかじま和代  吉田ひでき 

職務のため出

席した者の職

氏名 

議 長 伊藤祐司 

委員外議員 岡崎つよし 

事務局長 角谷俊卓  局長補佐 貝沼圭子  専門員 大谷悠 
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⑶ 議会運営の課題について 

＜説明：事務局＞（比較表、予算決算常任委員会の流れ（案）のとおり） 

（委員長） 予算、決算特別委員会を常任委員会化し、議長と監査委員を除く全議員を委

員とし、分科会を設置した場合（以下「パターン１」という。）、一部の議員を

委員とし、分科会を設置しない場合（以下「パターン２」という。）を示した。

また、現行どおりの特別委員会の場合を含め議論してほしい。 

（委 員） パターン１の場合、閉会中の継続審査は、分科会が申し出ることになるのか。 

（事務局） 分科会か委員会（全体会）かまだ法令を確認できていないので今後確認する。 

（議 長） どちらで手続きを行うのかについての調整は、今後の検討材料の１つとした

い。 

（委 員） 近隣市町の状況はどのようか。 

（事務局） この案は、大津市の事例をベースに豊田市の事例も参考に作成した。また、

瀬戸市や日進市も参考とした。全体会は、大津市と日進市は議場、瀬戸市は会

議室を会場としている。 

（委 員） 予算、決算特別委員会を常任委員会とすることを検討するのであれば、既存

の３つの常任委員会を２つに減らすかどうかについての議論も同時にするべき

である。 

（事務局） 予算決算常任委員会の際に既存の３つの常任委員会を２つに減らすのか、現

状どおりとするのかは課題である。委員会条例では、複数の委員を兼ねること

が可能なことも踏まえ、委員数をどうするかが課題である。なお、常任委員会

の委員定数は委員会条例で規定するので、併せて検討されたい。 

（副委員長）パターン２の場合、委員になった議員とそうでない議員の負担の差が大きい

ことも課題である。 

（委員長） 既存の常任委員会は予算、決算関連の議案が減ることで、所管事務調査を十

分に行うことができるようになる。 

（委 員） 既存の常任委員会数を３から２にした場合、予算決算常任委員会のみに所属

することも可能か。 

（事務局） 委員会条例では「少なくとも１つの常任委員会の委員となるものとする。」と

規定されているので、予算決算常任委員会のみに所属することは可能と解釈で

きる。 

（委 員） パターン２の場合、パターン１と同様、予算決算常任委員会は、一般会計だ

けでなく特別会計も審査するのか。 

（議 長） 本市議会の予算、決算特別委員会では一般会計のみを審査してきた経緯があ

るため、常任委員会化後も一般会計のみを審査することも考えられる。しかし、

特別会計予算に関連した内容を審査できないため、他市町のように特別会計の

議案も予算決算常任委員会に付託してはどうか、というのが議論の始まりでも

ある。予算決算常任委員会委員の負担が大きくなるということであれば、付託

する議案数を調整することも考えられる。 
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（委員長） 現在、分科会方式で予算、決算特別委員会審査の施行ができないか事務局と

調整している。まだ先のことだが、調整ができたらお知らせする。できればパ

ターン１に移行できるよう進めたい。 

（委 員） 予算、決算特別委員会の常任委員会化はいつからか。 

（委員長） 今後の議論で決めていきたい。条例改正等の手続きを考えると２年後（改選

後）になるのではないかと考えている。 

      予算、決算特別委員会の常任委員会化については次回４月１１日の議会運営

委員会までに各会派で議論することでよいか。 

＜異議なし＞ 

 

４ その他 

  平成２９年第１回臨時会に係る議会運営委員会の日程 

   平成２９年５月１１日（木）午前１０時 

 

 

 次回は４月１１日（火）午前１０時 

 以上で議会運営委員会を終了する。 


